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07/03/2002 VIAJE OFICIAL A ALEMANIA

CONFERENCIA  DE  PRENSA  CONJUNTA  DEL  PRESIDENTE 
DEL  GOBIERNO,  JOSÉ  MARÍA  AZNAR,  Y  DEL  CANCILLER 
FEDERAL, GERHARD SCHRÖDER 

Berlín, 07-03-2002

Sr. Schröder.- El Consejo Europeo de Barcelona tendrá un tema destacado y este tema 
será el de cómo los Jefes de Estado y de Gobierno podrán reforzar las tendencias que se 
están vislumbrando actualmente ya en todos los países de la Unión Europea; tendencias 
que indican que habrá un repunte económico,  la orientación  hacia  una recuperación 
económica.

Nosotros tenemos un fuerte interés en estas tendencias de recuperación económica y 
vamos  a  hablar  también  de cómo estas  tendencias  al  alza  se  van  a  poder  impactar 
positivamente en el mercado de trabajo. Esto también va a influenciar los temas de los 
debates y las conversaciones que vamos a llevar estos días.

Los debates individuales que se van a llevar a lo largo de la Cumbre Europea se van a 
centrar  en  temas  importantes  como,  por  ejemplo,  la  liberalización  de  importantes 
mercados de la Unión Europea, como por ejemplo el mercado de la energía, y también 
se va a hablar, se sobreentiende, de la situación actual en el mercado de trabajo. Vamos 
a deliberar, igualmente, la cuestión de cómo se puede conseguir un equilibrio entre la 
liberalización y los avances que hay que dar en la liberalización, que son necesarios, y 
la  responsabilidad  social  que  nosotros  dos  encarnamos.  También  hablaremos  de  los 
detalles y la orientación con los que se está preparando esta Cumbre Europea. Para esos 
detalles  y  esta  orientación  hemos  podido  dar  todo  nuestro  apoyo  a  la  Presidencia 
española.

Presidente.- Muy buenas tardes a todos. Quiero, en primer lugar, agradecer al Canciller 
Gerhard Schröder una vez más su acogida,  su hospitalidad,  esta  tarde en Berlín,  en 
donde con mucho gusto hemos conversado de la preparación del Consejo Europeo de 
Barcelona  y  en  donde  participaré  también  en  el  Seminario  que  están  celebrando  la 
Fundación Bertelsmann y Time Warner.

Lo primero que quiero es trasladar mi pésame al Canciller, al Gobierno alemán y a los 
ciudadanos  alemanes,  y  rogar  al  Canciller  que  lo  traslade  así  a  las  familias  de  los 
soldados alemanes que desgraciadamente han fallecido estos días. En estos momentos 
apreciar la tarea que desarrollan nuestros soldados, y ser solidarios con su dolor y con 
sus familias, me parece un ejercicio absolutamente coherente y lógico.



Sobre el Consejo Europeo de Barcelona yo estoy totalmente de acuerdo con lo que ha 
dicho  el  Canciller.  Hay,  si  ustedes  me  permiten,  unos  elementos  de  circunstancias 
básicos. 

En Barcelona el  Consejo Europeo es un Consejo de Primavera  económico y social. 
Tenemos una realidad que es un gran éxito, que es el euro. Esa realidad es una realidad 
que nos agrupa a todos, que constituye un motivo de definición económica y de futuro 
económico para Europa muy importante.

En segundo lugar,  tenemos  unos  momentos  económicos  en  los  que  todos  los  datos 
apuntan, no sólo a que la desaceleración económica ha terminado, sino a que el 2002 va 
a ser un año sólido de recuperación económica. 

Tercero,  tenemos  que  decidir  en  Barcelona  qué  medidas  impulsamos,  qué  reformas 
impulsamos,  para garantizar más crecimiento,  más prosperidad y más empleo en los 
próximos años en Europa. 

Nuestro objetivo,  por lo  tanto,  es  el  pleno empleo  y es  impulsar  todas  las políticas 
laborales, fiscales, de reformas de sectores como el sector de la energía, de transportes, 
educativas,  que nos permitan crecer más y tener más empleo.  Y nuestro objetivo es 
aprovechar la honda de recuperación económica que se está produciendo ya en Europa e 
introducir las reformas que la hagan más estable y más vigorosa en el futuro inmediato.

Agradezco mucho al Canciller el respaldo sólido y seguro que está dando a los objetivos 
de la Presidencia española para el Consejo Europeo de Barcelona.

P.-  Una  pregunta  a  los  dos  Primeros  Ministros.  Los  objetivos  de  reformas  y 
liberalización de la Cumbre de Barcelona, ¿no se podrían ver complicados por las trabas 
que  se  aprecian  por  parte  de  Francia  y  por  lo  que  el  Canciller  acaba  de  llamar  el 
equilibrio entre liberalización y responsabilidad social?

Para el Presidente Aznar. Los concejales socialistas del País Vasco, han firmado hoy un 
inusual manifiesto en el que le piden a usted que no los acuse de deslealtad con la 
Constitución y con el Pacto Antiterrorista. Querría saber qué interpretación hace usted 
de esta iniciativa.

Sr. Schröder.- Claro, siempre puede haber complicaciones contando con una situación y 
negociaciones también tan complicadas; pero este tipo de complicaciones seguramente 
se va a poder superar con esta Presidencia tan experimentada y tan sabia del Presidente 
Aznar.

Presidente.- Estoy de acuerdo.
En la otra parte de la cuestión, desconozco totalmente eso que me dice. No sé de qué me 
habla.

P.-  Señor  Canciller  Federal,  el  encargado  especial  de Alemania  para  Afganistán  ha 
dicho que se está hablando de una posible ampliación del mandato de las tropas más allá 
de  Kabul,  y  esto  podría  interpretarse  como  señal  de  que  el  Gobierno  Federal  está 
abandonando su resistencia a esta posible ampliación.



Sr. Schröder.- Desconozco lo que se dice que ha dicho el encargado especial y, por lo 
tanto, no es señal para nada. La situación de Alemania no ha cambiado al respecto.

Muchas gracias.


